

## 高め合える集団に

朝の登校時の話です。玄関で児童代表や学校職員があいさつ運動を行っていますが、4月、子どもたちから声が返ってくることは残念ながら少なかったです。朝早くて眠いのかな。がんばって歩いてきたから疲れたのかな。そんな中、入学したばかりの1年生の元気な「おはようございます」の音が響きます。

「全然あいさつしてくれませんか」と言うあいさつ当番の子に「上の学年がなかなかあいさつできないのはどうしてだと思っ？」と聞くと、「ちゃんとやるのが恥ずかしくなっていくんですよ」との答えが。確かに発達過程で周りの目が気になっていく時期ではあります。「恥ずかしい気持ちから勇気を出して、がんばる人が出てくることでいい流れになってくれるといいよね」と話すと、その後もあきらめずに一生懸命に声を掛ける姿が頼もしいです。

気持ちよくあいさつができる子どもたちになってほしいと願い、「〇〇さん、おはようございます」と名前を呼びながら、「声を返してね」「どうしても気分じゃないときはせめてうなずいて返してね」と玄関に立つ学校職員で繰り返しあいさつ運動に取り組んできました。

最近では、玄関内であいさつ運動する子どもたちも名前を呼んで声を掛けるのを目標に取り組んでいます。登校してくる子どもたちに対して「あいさつを返してくれる人が増えてきた」「声が出る人が増えてきた」と手ごたえを感じています。

昨年度から取り組んでいる「すれ違いあいさつ」も廊下のあちこちで交わされ、「いいあいさつだね」との賞賛の声が聞かれることが多くなってきています。

体育の徒競走をしている時の話です。友達と競い合って、「負けた」と悔し泣きをするくらい懸命に取り組む子がいる一方で、「全力を出して走るのなんてダサい」とみんな適当に力を抜いて走っていると嘆く子がいました。走ることに自信があり、本当は全力で走りたいと思っている子も周りに合わせざるを得ない雰囲気集団もあります。

周りの雰囲気に流されず、自分の力を伸ばすために、やるべきことをしっかりする、力いっぱいがんばれることがかっこいい…そんな高め合える集団を目指していきます。



おはようございます!!



## 地域の見守りに感謝

4月下旬から地域の方から榎原小学校の子どもたちの下校の仕方や遊び方について、心配するご連絡をいただくことが続いています。

- ① 公園での遊び方。遊具の使い方や自転車乗りの様子が心配だ。
- ② 下校時に車の往来の多い道路を3列で歩いていて危険だ。
- ③ 住宅街を自転車で乗り回し、民家の敷地内にも入っている。 というものです。

いずれも、見かけた地域や保護者の方が心配して注意をしてくださいましたが、暴言を吐いたりやめずに続けたりする様子があり、学校にご連絡をいただきました。学校職員がその場に行き、すぐにその子どもたちと危険さについて一緒に考え、指導することにつながりました。感謝いたします。

学校を一步出ると、学校側としては子どもたちの様子を把握することは難しいです。子どもたちが安全に楽しく過ごせるよう、心配な場面を見かけたら、今後もその場で声をかけていただくと助かります。

登下校や自転車の乗り方等の交通面については命の危険につながることで、「自分や友達、周りの人の命と心を大切にできる子」(学校だより4月号)に向け、学校で繰り返し声をかけていきます。ご家庭でもお子さんの様子に目を配り、特に自転車の乗り方や約束については一緒に振り返ったり、考えたりする時間を設けてください。

また、春からどの学年でもお子さんのことで心配なことを相談してくださったり、ご意見をくださったことをもとに、学校と家庭で共通して取り組む機会がいくつもありました。それにより、新たな支援や改善につながっているものもあります。何かありましたら遠慮なくご連絡ください。



## 運動会の延期について

コロナウイルス感染拡大に伴う複数での学年閉鎖措置に関わって、5月21日(土)に実施を予定していた運動会を10月22日(土)に延期することとしました。まだ感染拡大のリスクが心配されたことと学年閉鎖解除後の1週間だけでは、競技練習や応援練習が十分に行えない中で子どもたちが自信をもって運動会本番に臨んだり、子どもたちに達成感を味わわせたりできないと判断したからです。

また、現在は校舎改修工事に伴ってグラウンドが縮小されていて、改修工事終了後の従来の状態に戻ったグラウンドで思いきり活動させたいという願いもあってです。

子どもたちががんばる姿を楽しみにしていた多くの保護者や地域のみなさま方がいらっしゃると思いますが、ご理解いただけると幸いです。

運動会は、それぞれが目標をもって取り組んだり、仲間と団結したりするのに絶好の機会となります。しかし、今回の延期により、子どもたちが打ち込めるものがなくなったため、「係や給食当番をしっかりやる」「1日1回は発言する」など各学級でがんばることを決め、取組を始めたところです。達成に向けて励まし、がんばる姿を褒めて「がんばった」「やれた」という自信と達成感につなげていけるよう育ててまいります。

## まきの子の学校生活の様子配信中



子どもたちの活動の様子や校舎改修工事の進捗状況など、榎原小学校ホームページで紹介しています。ぜひご覧いただき、お子さんとの話題に取り上げていただけると嬉しいです。



榎原小学校  
ホームページ

# まきの子の学校生活の様子紹介

## 1年 きずな学年



生活科 サツマイモの苗植え



学年音楽 ♪しろくまのジェンカ♪



図書館支援さんからの読み聞かせ

## 2年 ときめき学年



生活科 野菜1人1鉢観察記録

## 3年 スマイル学年



ふれあい班遠足 健康観察係



5年生とふれあいレターの交換



ふれあい班遠足  
遊びの企画運営



だるまさんが転んだ

## 4年 はばたき学年



体育 歩数を合わせてハードル走

## 5年 きらめき学年



総合 米づくり すじまき



総合 米づくり 田植え



総合 刈羽節成きゅうりの栽培

## 6年 にじいろ学年



プール清掃

